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回覧  地域再生 協議会だより  

   百合が丘 2‐29‐6（老人憩いの家）59‐9356（火・金午前）isshiki-saisei@grace.ocn.ne.jp 

令和ここまでやります！元年 

――部会長からの 200字メッセージ 

 

 令和元年がスタートしました。再生協議会にとっては多分、今の組織形態では最後にな

る 3年計画（第 2次）のスタート年。それぞれの事業部会のリーダーは今年度、何をどう

やろうとしているのか。8人の部会長に 200字メッセージを寄せてもらいました。 

 

地域交流部会 山本正博   「こうりゅう塾」の自立化 
昨年から本格化した一色小での「地域こうりゅう塾」（もっと知ろう

一色・二宮）を一層充実させます。地域の歴史や文化、自然の在り様な

ど、話題性あるテーマを次々取り上げ、経費面でも自立する運営を目指

します。もう一つの目標は、地域区割りの広域化、コミュニティ組織の 

在り方についての方向付けですが、これは行政サイドと連携が必要で 

す。何のための広域化なのか、まずそこから抑える必要があります。 

 

友情の山部会 西園治雄  「友情の山・山野草たち」の発行 
新しく担当になりました。大事な地域資産である一色小学校・友情の

山をもっと知ってもらうために、3 つの活動に力点を置きます。①7 月

20日（土）からのヤマユリの一般公開に向けた活動を協力して行い、多

くの皆さんに鑑賞していただく②ヤマユリを中心にした樹木・山野草類

についての小冊子（友情の山の山野草たち（仮））を編集し、年度内に

発行します③一色小が計画中の池のビオトープ化をサポートします。 

 

音楽活動部会 三浦憲門 大合唱団「やまゆり」、今年も健在 

「文化イベント振興部会」は 4年目を迎えて「音楽活動部会」に改称 

しました。総勢 70 名からなる「やまゆり合唱団」は先月から早くも練 

習を開始しました。指導は二宮町が誇るプロの先生方。今年も 10月 5日、

12日の音楽祭をはじめ、4～5 回の発表を行います。経済面でも自立化 

を目指して頑張ります。まずは 6月 2日（日）、「ふるさとの家」で開く 

「邦楽演奏とお茶の集い」。皆さまのご来場をお待ちします。 

mailto:isshiki-saisei@grace.ocn.ne.jp


古民家部会 松本篤子  バーベキューも、イベントも 
県内にはほんの少ししか残っていない明治の民家・ふるさとの家（一 

色）を管理し、皆様に使っていただく活動をしています。ここを使う 

ことで、子供たちにも明治の生活文化を知って欲しいですね。幸い、 

家族連れのＢＢＱ、餅つき、音楽会、種々のワークショップ、雛の吊 

るし飾り展などのイベントや散策拠点としての利用が増えています。 

ＨＰ経由で他県からの申し込みもあります。地域再生の一助となれば 

と、草取りにも頑張っています。 

散策路部会 古矢俊雄  「里山ウオーク」を売り込む 
これまでに整備した道標・案内板、散策路マップを活用したイベント 

を企画するほか、社協や子供会などの散策行事をサポートします。一 

色の里山に親しんでもらうだけでなく、健康増進や住民同士の交流に 

もつながります。広報戦略を強化し、ボランティアガイドの養成、史 

跡・みかん・オリーブなどの地域観光資源との連携にも取り組みます。 

ホタル復活作戦も、どんな成果が出るか注目していてください。 

移動（外出）支援検討部会 岸野 修 もっと便利に、気軽に 
二宮町の一色小学校区はとても住みよい街ですが、車がないと不便 

な地域でもあります。車をお持ちでない方や免許を返納された方は、 

公共交通を利用しても、買物・病院・各種施設へのお出かけなどには 

苦労をさせられます。高齢化に伴い、この傾向はますます強くなって 

いきます。皆様がもっと便利に、気軽に出かけられる仕組みが作れな 

いかを検討し、実現に向けての基礎固めが出来ればと思っています。 

空家対策部会 廣上正市  空家を出さない知恵、仕組み 
空き家対策は今や国民的課題。どう取り組んだらよいか、切り札が 

ありません。まして住民主導ともなるとなおさらです。かといって眼 

前で進行中の大課題を放っておくわけにはいきません。昨年の「空き 

家にしない、出さない活動」を踏み台に、不動産事業者、地域金融、 

県公社などの知恵と力を借りながらもう一段の高見を目指します。目 

下のところは、昨年に続いて国土交通省の支援を得られるよう、この 

地域の実情に沿った提案を検討中です。 

県公社部会 渡邊 聡  テーマは「地域の魅力づくり」 

４月から県公社二宮事務所長になりました。県住宅供給公社部会で 

は、「地域の魅力づくり」に公社資産などを活用。音楽ライブや水田 

・竹林を利用した自然との触れ合いなど、地域の皆さま、二宮町と連 

携をしながら取り組み、町内外へ情報発信を行っていきます。 

是非、皆さまのご参加、ご協力をお願いします。 

 


